



#ELECCIONES2023

# PREPARAN CONTIENDA

EL PROCESO INICIA OFICIALMENTE EN ENERO. YA HAY DESTAPES PARA ASPIRAR A GOBERNAR LA ENTIDAD

POR GERARDO GARCÍA

**E**n julio, el árbitro electoral mexicano se enfocará en las baterías en la preparación de la contienda a la gubernatura de 2023, proceso que se ha vivido en las últimas semanas entre el "placaje" y los destapes entre políticos que aspiran a dirigir el Edomex.

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado (IEEM), Daniella Durán, confirmó que iniciarán actividades para la próxima elección pese a tener 20 meses para este tipo de acciones; el proceso inicia formalmente en enero.

En entrevista, señaló que 70 por ciento del gasto ordinario del presupuesto de este año, sin considerar el capítulo 1000, se proyecta para dicha etapa, aunque también contando la extraordinaria de Atlautla.

Entre las actividades preparatorias está identificar los inmuebles de las sedes de Juntas Distritales y el diagnóstico de material electoral y su posible reutilización.

La consejera electoral del IEEM,

Karina Ivonne Vaquera, destacó que como árbitro electoral tienen una alta responsabilidad y no será una elección sencilla; deberán garantizar el piso parejo, decir lo que está mal y sacar las tarjetas necesarias.

**PLACEO Y DESTAPES**

A siete meses de que inicie el proceso electoral, los distintos partidos y sus actores han calentado el ambiente político, a partir de la realización de actividades públicas para aumentar su exposición mediática y destapes.

En el partido Morena, el senador Higinio Martínez Miranda y el administrador de Aduanas, Horacio Duarte, se han destopado, aunque también se menciona a la secretaria de Educación Pública federal, Delfina Gómez Álvarez.

Desde el PRI, los posibles aspirantes son la secretaria de Desarrollo Social, Alejandra del Moral; y los diputados federales, Ana Lilia Herrera y Ricardo Aguilar. En el PAN, el coordinador de los diputados locales, Enrique Vargas del Villar, es el único a la vista.

Pero aún falta la definición de las

alianzas, como la de Va por México, que podría quedar integrada con PAN, PRI y PRD, mientras que Juntos Hacemos Historia, encabezada por Morena, también se debe definir con los partidos que la formarán.

Del presupuesto de este año, 70 por ciento del gasto ordinario será para la elección.

**DANIELLA DURÁN**  
PRESIDENTA DEL IEEM

**PLAN A LA VISTA**

**1**

- Aún ningún partido ha consumado sus alianzas electorales.

**2**

- Se van a identificar las sedes de Juntas Distritales.

**7**

- MESES FALTAN PARA EL INICIO DE LOS COMICIOS.